

Das Kreuz ist für uns Christen ein Siegeszeichen und Zeichen der Erlösung

Predigt am Karfreitag

Immer wieder flammt die Diskussion auf um das Kreuz: um das Kreuz in Schulen, Gerichtssälen und anderen öffentlichen Einrichtungen.

Mancherorts wurden die Kreuze auch schon entfernt. Dennoch gehört das Kreuz nach wie vor zu den „Dingen“, die uns tagtäglich begegnen: zuhause an der Wand, an und in Kirchen oder draußen in freier Natur – auf Wegen und Straßen. Das Kreuz begegnet uns aber auch in Menschen, die leiden, die, wir auch sagen, ein „Kreuz“ zu tragen haben.

Wofür steht eigentlich das Kreuz? –

Ursprünglich war das Kreuz ein grausamer Hinrichtungsgegenstand, eine schändliche Todesstrafe, eine Sklavenstrafe. Römische Bürger durften sie gar nicht erleiden.

In der Geschichte stand das Kreuz auch für Kreuzzüge, Leidensmystik, Hexenverbrennungen und Inquisition.

Das Kreuz stand aber auch für den Sieg Kaiser Konstantins, des Großen. Der soll im Jahr 312 unmittelbar vor der entscheidenden Schlacht gegen seinen Rivalen Maxentius an der Milvischen Brücke bei Rom in einer Vision ein Kreuz gesehen und die Stimme gehört haben: „In diesem Zeichen wirst du siegen!“ (In hoc signum vinces!) Und Kaiser Konstantin hat dann tatsächlich seinen Rivalen besiegt.

Aber wofür steht das Kreuz heute und hätte es immer stehen sollen? –

Das Kreuz ist für uns Christen (ebenfalls) ein Siegeszeichen, das Zeichen dafür, dass der, der am Kreuz besiegt wurde, Jesus Christus, der eigentliche Sieger ist. Und warum? - Weil er nicht im Tod geblieben, sondern auferstanden ist und lebt.

Wir sehen das auch sehr schön hier vorne in unserem Altarraum dargestellt. **Das große Kreuz, das hier hängt, ist vergoldet.** Die Farbe Gold bedeutet, dass Jesus, er am Kreuz gestorben ist, der eigentliche Sieger ist. **Das Kreuz steht dafür, dass am Ende nicht das Leid, das Böse, der Hass, der Tod siegen werden, sondern das Gute, die Liebe, das Leben.**

Das Kreuz ist für uns Christen aber auch das Zeichen der Erlösung, Zeichen der grenzenlosen Liebe Gottes, Zeichen dafür, wie weit Gott in seiner Liebe zu uns Menschen gegangen ist, soweit, dass er seinen einzigen Sohn für uns ans Kreuz nageln hat lassen. Und warum? – Damit wir, die Menschen, wenn wir sterben, nicht im Tod bleiben, sondern mit Christus auferstehen und ewig bei Gott im Himmel leben.

Erlöst wird uns da sehr schön bedeutet, werden wir Menschen nicht aufgrund unserer guten Werke oder noch so großartiger Leistungen. Nein! Erlöst werden wir Menschen durch die Liebe, die Gott uns in seinem Sohn Jesus Christus erwiesen hat, und die soweit gegangen ist, dass er seinen Sohn Jesus Christus für uns am Kreuz sterben hat lassen.

Für all das steht das Kreuz. Und wenn wir an all das denken, **Welchen Grund sollte es wohl geben, Kreuze aus dem öffentlichen Leben zu entfernen?**